

Éditorial



De l'action syndicale

L'action syndicale prend de multiples formes : interventions auprès de différents services, dans des commissions, actions de grèves et manifestations, recours juridiques lorsque toutes les autres démarches ont échoué.

Concernant l'affectation sur des postes à cheval, l'administration transgresse de plus en plus souvent les statuts des personnels . Nous avons donc déposé des recours devant différents tribunaux administratifs où nous avons été déboutés.

Nous avons saisi le Conseil d'État de l'un de ces dossiers. L'affaire a été examinée le 22 septembre et le jugement est mis en délibéré.

Le « Rapporteur public », qui représente l'État, nous donne raison sur les arguments que nous avons invoqués.

Nous espérons que le Conseil d'État suivra son avis car ce jugement aura des conséquences, au-delà du cas ponctuel du collègue concerné, pour nombre de fonctionnaires.

Marc GENIEZ

**Manifestation parisienne
du 2 octobre 2010**

**Départ place de la République à 14 h 30
en direction de la place de la Nation**

Malgré les très fortes mobilisations des 7 et 23 septembre 2010, le gouvernement refuse d'entendre les revendications des salariés concernant la réforme des retraites, et en propose même de nouvelles aggravations.

En conséquence, le SNCL-FAEN appelle les personnels de l'Éducation Nationale à se mobiliser et à manifester leur opposition au projet le samedi 2 octobre 2010.



Congrès national du SNCL

Le Congrès national du SNCL aura lieu les 6, 7 et 8 octobre 2010 à La Baule .

Ce Congrès se tiendra dans un climat social et professionnel particulièrement tendu, marqué par de nombreuses régressions qui auront des conséquences tant sur la scolarité et le niveau des élèves, que sur l'attractivité du métier d'enseignant ou les conditions de travail des personnels.



Au cours de ce Congrès seront examinées :

- **La résolution d'orientation générale** : situation de l'enseignement et de l'éducation, principes de l'action syndicale du SNCL, projet éducatif et professionnel du SNCL-FAEN, mandat aux responsables et aux adhérents.
- **La résolution pédagogique**, pour laquelle les sujets suivants seront abordés : apprentissages fondamentaux en collège et en lycées, efficacité pédagogique, formation, évaluations et examens, passages de classe, orientation, rénovation et cohérence des programmes, remplacement des professeurs absents.

Seront également étudiées les motions suivantes : corporative des personnels enseignants, personnels d'éducation, assistants d'éducation, médecine de prévention et postes adaptés, étranger et COM, pensions et pensionnés.

Les propositions de modifications statutaires seront examinées et un point sera fait sur le dossier « **Nouvelles règles de représentativité** ».

Une commission travaillera également sur les velléités de **modifications des rythmes scolaires** qui permettraient au gouvernement de réaliser 20 000 suppressions de postes supplémentaires.



Violences



La violence, que le SNCL dénonce depuis plus de vingt ans, ne cesse de s'aggraver dans les établissements scolaires où il ne se passe pas de semaine sans que des personnels ou des élèves ne soient victimes d'agressions.

Selon un sondage TNS-Sofres réalisé pour l'association des maires des grandes villes, le principal facteur qui expliquerait l'insécurité serait **la perte de l'autorité des parents sur leurs enfants**, suivie par « **le recul de certaines valeurs morales** dans notre société ».

Le Ministre prétend vouloir moderniser les sanctions contre les violences à l'école pour les rendre plus efficaces, à savoir, entre autres, redonner un « caractère exceptionnel et solennel » aux conseils de discipline qui sont actuellement, selon ses dires, en nombre trop élevé et supprimer les exclusions temporaires de plus de huit jours.

Une « modernisation » qui n'augure rien de bon...

Absentéisme des élèves dans le second degré



Dans l'ensemble des établissements publics du second degré de France métropolitaine, pour l'année scolaire 2007-2008, **7% des élèves, en moyenne, ont été absents au moins quatre demi-journées par mois sans justification**. Ce chiffre est en augmentation par rapport aux quatre années précédentes où il se situait entre 2 et 6%.

Cette proportion moyenne d'élèves absents est très variable d'un établissement à l'autre.

Les mois où les élèves manquent le plus sont les mois de novembre et janvier, ce dernier mois étant souvent retenu comme mois de référence pour mesurer l'absentéisme.

En 2007-2008, les élèves de collège ont été deux fois moins absents que ceux de LGT et cinq fois moins que ceux de LP.

Mastérisation et mise en place des stages



Dans un communiqué commun, la CDIUFM (Conférence des directeurs d'IUFM), la CDUL (Conférence des doyens et directeurs d'UFR Lettres Langues Arts Sciences humaines et sociales) et la CDUS (Conférence des doyens et directeurs des UFR scientifiques) s'inquiètent « *des difficultés majeures rencontrées dans la mise en œuvre du dispositif de stage [prévu par la réforme de la formation des enseignants] et souhaitent que des solutions puissent être trouvées d'urgence, afin de garantir, dans toutes les académies, la qualité des formations* ».

Elles jugent que « *les stages (stages d'observation, de pratique accompagnée et en responsabilité) sont indispensables dans la formation des étudiants se destinant aux métiers de l'enseignement* ».

Pourtant, il semble qu'une « minorité d'académies » soient en mesure de proposer des stages en responsabilité à tous les étudiants de M2.

Inquiétant...



Résultats définitifs du baccalauréat Session 2009

A la session 2009, le taux de réussite au baccalauréat toutes séries confondues s'élève à 86,2%.

Pour le baccalauréat professionnel, ce taux atteint 87,3%, soit une hausse de 10,3% par rapport à 2008, hausse due notamment à la mise en place, pour la première fois, d'épreuves de rattrapage.



Le nombre de candidats, comme celui des bacheliers, a augmenté par rapport à l'année précédente dans les voies générale et professionnelle, mais a diminué dans la voie technologique.

En 2009, 65,6% des jeunes d'une génération ont obtenu le baccalauréat : 35,1% dans la série générale, 16% dans la série technologique et 14,5% dans la série professionnelle.

La réforme des retraites est examinée par le Sénat
Aucune inflexion notable n'a encore été obtenue
Le SNCL et la FAEN poursuivent l'action



MANIFESTATIONS DU SAMEDI 2 OCTOBRE 2010

GREVE ET MANIFESTATIONS DU MARDI 12 OCTOBRE 2010

Refusons de subir une réforme injuste